

“No nos arrancarán ni una sola concesión”, canciller cubano ante Asamblea General de la ONU (+ Video)



El ministro de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, intervino hoy en el debate del 74 Período de Sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

“Frente a un escenario internacional de crecientes desafíos, defenderemos el multilateralismo, el respeto al Derecho Internacional, la paz, la justicia, la equidad y el desarrollo de nuestros pueblos”, anunció este sábado el canciller a través de la red social Twitter.

Ante la Asamblea General, Rodríguez Parrilla denunció el recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba y la escalada de sanciones de los últimos meses que pretenden colapsar la economía cubana, así como desestabilizar el respaldo del pueblo a la Revolución y su proyecto social.

Estados Unidos aplica medidas criminales contra Cuba

“Estados Unidos ha iniciado en los últimos meses la aplicación de medidas criminales, no convencionales, para impedir el abastecimiento de combustible a nuestro país desde diversos mercados, mediante la amenaza y persecución a las compañías que lo transportan, a los gobiernos de registro y bandera, navieras y empresas de seguros”, denunció el canciller cubano Bruno Rodríguez Parrilla ante la Asamblea General de las Naciones Unidas.

El jefe de la diplomacia de la Isla explicó que, debido a tales medidas, el país ha encarado severas dificultades para garantizar el suministro de combustible requerido para su actividad cotidiana. Esta situación, dijo, nos obligó a adoptar medidas temporales de emergencia, “solo posibles en una nación organizada, con un pueblo unido y solidario, dispuesto a defenderse de la agresión extranjera y a preservar la justicia social alcanzada”.

Recordó que, en el último año, el gobierno estadounidense ha incrementado “cualitativamente” las medidas de hostilidad y bloqueo contra Cuba, con la imposición de escollos adicionales al comercio exterior y el aumento de la persecución de las relaciones bancario-financieras con el resto del mundo.

“Ha limitado en extremo los viajes y cualquier interacción entre ambos pueblos. Obstaculiza los vínculos y contactos con su patria de los cubanos que viven en los Estados Unidos”, sostuvo Rodríguez Parrilla.

El Bloqueo es el principal obstáculo para el desarrollo de Cuba

De acuerdo con el canciller, el infame memorando suscrito en 1960 por el subsecretario de Estado Léster Mallor guía hasta hoy la estrategia del imperialismo contra Cuba, así como la ilegal Ley Helms-Burton de 1996.

La esencia de esa normativa es “la pretensión descarnada de cuestionar el derecho a la libre determinación y la independencia de la nación cubana”, así como concibe la imposición de la autoridad legal estadounidense y la jurisdicción de sus tribunales sobre las relaciones comerciales y financieras de cualquier país con Cuba, lo cual atropella el Derecho Internacional, la jurisdicción nacional y de terceros Estados.

Rodríguez Parrilla enfatizó que el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos continúa siendo el principal obstáculo para el desarrollo de la nación, a la vez que dificulta el avance del proceso de actualización del modelo socialista de desarrollo socioeconómico.

Raúl no podrá recibir visa de EEUU, migaja electorera de ese Gobierno

Cada año, expresó el titular de Relaciones Exteriores, EE.UU. destina decenas de millones de dólares del presupuesto federal a la subversión política con el ánimo de confundir y debilitar la unidad del pueblo cubano. A la vez que sostiene una campaña de propaganda orientada a desacreditar a la Revolución, sus dirigentes, su legado histórico, denigrar las políticas económicas y sociales en favor del desarrollo y la justicia, y destruir las ideas del socialismo.

En este sentido refirió que el pasado jueves, el Departamento de Estado anunció que el Primer Secretario del Partido Comunista de Cuba, General de Ejército Raúl Castro Ruz, no podrá recibir visa de entrada a EE.UU.

“Se trata de una acción, sin efecto práctico, dirigida a ultrajar la dignidad de Cuba y los sentimientos de nuestro pueblo. Es una migaja electorera que se lanza a la extrema derecha cubano-americana.

Sin embargo, las falsedades abiertas y ofensivas que se utilizan para pretender justificarla y que rechazamos en los términos más enérgicos, reflejan la bajeza y podredumbre a la que tiene que acudir este gobierno estadounidense, ahogado en la corrupción, la mentira y la inmoralidad”, subrayó.

Trump con eco brasileño ataca programas de cooperación médica de Cuba

El canciller cubano también hizo referencia al discurso del presidente de los Estados Unidos, el pasado martes, donde atacó directamente a Cuba y a Venezuela.

“El más reciente pretexto, reiterado aquí, el pasado martes, por el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, es culpar a Cuba del fracaso del plan de derrocar por la fuerza al gobierno de la República Bolivariana de Venezuela”.

Rodríguez se refirió a las calumnias que los voceros estadounidenses utilizan contra Venezuela al afirmar que Cuba tiene “entre 20 y 25 mil efectivos militares en este país”, y que “el imperialismo cubano ejerce dominio” sobre la nación bolivariana.

De igual modo, el titular cubano hizo alusión a la intervención del presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, quien en su discurso dijo que existen “unos 60 mil efectivos militares” cubanos en Venezuela.

“Como parte de su obsesión anticubana, el actual gobierno de los Estados Unidos, con eco brasileño, ataca los programas de cooperación médica internacional que Cuba comparte con decenas de países en desarrollo, dirigidos a las comunidades más necesitadas, basados en el sentido de solidaridad y la disposición libremente voluntaria de cientos de miles de profesionales cubanos”.

Estos programas, agregó Rodríguez, se ejecutan sobre la base de acuerdos de cooperación firmados con los gobiernos de esos países y disfrutan, desde hace muchos años, del reconocimiento de la comunidad internacional, como una muestra ejemplar de la Cooperación Sur-Sur.

Como resultado, muchas comunidades brasileñas fueron privadas del servicio de salud gratuito y de calidad que, bajo el programa “Más Médicos”, prestaban miles de profesionales cubanos. No han faltado chantajes desfachatados a que nuestro país traicione sus principios

“No han faltado en este período las amenazas ni chantajes más desfachatados, ni inmorales invitaciones a que nuestro país traicione sus principios y sus compromisos internacionales a cambio de petróleo en condiciones preferenciales y dudosas amistades”, denunció el canciller.

Asimismo, Rodríguez hizo referencia a las palabras del primer secretario del Partido Comunista de Cuba, Raúl Castro, al conmemorarse el 60 aniversario del triunfo revolucionario:

“...los cubanos estamos preparados para resistir un escenario de confrontación, que no deseamos, y esperamos que las mentes más equilibradas en el Gobierno norteamericano lo puedan evitar”.

“No nos arrancarán ni una sola concesión”

Bruno reiteró que, “aún en las actuales circunstancias, no renunciamos a la voluntad de desarrollar una relación civilizada con los Estados Unidos”, basada en el respeto mutuo y el reconocimiento a nuestras profundas diferencias.

“Sabemos que ese es el deseo de nuestro pueblo y el sentimiento que comparten la mayor parte del pueblo de los Estados Unidos y los cubanos que allí viven”.

“Confirmando de igual modo que la agresión económica, por muy dura que sea, las amenazas y chantajes, no nos arrancarán ni una sola concesión. Quien conozca la historia de los cubanos en la larga lucha por lograr la emancipación y en la firme defensa de la libertad y la justicia conquistadas, entenderá sin equivocaciones el peso, la sinceridad y la autoridad de estas convicciones y planteamientos de nuestro pueblo”, enfatizó el titular cubano.

El capitalismo neoliberal es responsable de la creciente desigualdad económica y social

Ante la Asamblea General de la ONU, Rodríguez Parrilla rechazó la decisión estadounidense de resucitar la funesta Doctrina Monroe, “instrumento de dominación del imperialismo bajo el que ocurrieron en Nuestra América intervenciones e invasiones militares, golpes de estado, dictaduras militares y los crímenes más horrendos”.

En este sentido comentó cómo se hace habitual que el presidente de los Estados Unidos ataque al socialismo en repetidos pronunciamientos públicos, con fines claramente electorales, a la vez que promueve una intolerancia macartista contra quienes creen en la posibilidad de un mundo mejor y tienen la esperanza de vivir en paz, en armonía sostenible con la naturaleza, y en solidaridad con los demás.

“El presidente Trump ignora o pretende ocultar que el capitalismo neoliberal es responsable de la creciente desigualdad económica y social que hoy sufren, incluso, las sociedades más desarrolladas; y que, por su naturaleza, este fomenta la corrupción, la marginalización social, el crecimiento del crimen, la intolerancia racial y la xenofobia; y olvida o desconoce que del capitalismo surgieron el fascismo, el apartheid y el imperialismo”, sentenció.

Grosera persecución contra líderes políticos y movimientos sociales

El canciller cubano denunció cómo el Gobierno de EE.UU. encabeza una grosera persecución contra líderes políticos y movimientos populares y sociales, mediante campañas de calumnias y procesos judiciales “escandalosamente manipulados y políticamente motivados, para revertir las políticas que construyeron sociedades más justas y solidarias, que representaron una salida a la crisis económica y social, y una esperanza para los pueblos de América”.

Ejemplificó con lo acaecido contra el expresidente de Brasil Luis Inacio Lula da Silva, “para quien reclamamos libertad”, sostuvo.

Rodríguez Parrilla rechazó también los intentos dirigidos desde Washington para desestabilizar al Gobierno de Nicaragua, y ratificó la invariable solidaridad con el presidente Daniel Ortega.

Igualmente se solidarizó con las naciones del Caribe que solicitan legítima reparación por las horrorosas secuelas de la esclavitud, así como el trato justo, especial y diferenciado que merecen.

Además, ratificó el compromiso histórico con la libre determinación y la independencia de Puerto Rico y el apoyo al legítimo reclamo de soberanía de Argentina sobre las islas Malvinas, Sandwich del Sur y Georgias del Sur.

La conducta de Donald Trump constituye una amenaza para la paz

La conducta del actual Gobierno de los Estados Unidos y su estrategia de dominación militar y nuclear constituyen una amenaza para la paz y la seguridad internacionales, afirmó el canciller cubano.

Advirtió que la nación norteañ mantiene cerca de 800 bases militares en todo el mundo, a la vez que avanza proyectos de militarización del espacio ultraterrestre y del ciberespacio, así como el empleo encubierto e ilegal de las tecnologías de la información y las comunicaciones para agredir a otros Estados.

“La retirada de Estados Unidos del Tratado sobre Fuerzas Nucleares de Alcance Intermedio (INF) y el inmediato inicio de pruebas de misiles de alcance medio, pretende abrir una nueva carrera armamentista”.

En sus palabras, reiteró lo expresado por el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, el año pasado ante esta Asamblea. “...El ejercicio del multilateralismo y el respeto pleno a los principios y normas del Derecho Internacional para avanzar hacia un mundo multipolar, democrático y equitativo, son requerimientos para garantizar la convivencia pacífica, preservar la paz y la

seguridad internacionales y encontrar soluciones duraderas a los problemas sistémicos”.

En este sentido alegó que Cuba mantienen un apoyo irrestricto a una solución amplia, justa y duradera para el conflicto israelo-palestino, sobre la base de la creación de dos Estados, que permita al pueblo palestino ejercer el derecho a la libre determinación y a disponer de un Estado independiente y soberano en las fronteras anteriores a 1967, con Jerusalén Oriental como su capital.

“Rechazamos la acción unilateral de los Estados Unidos de establecer su representación diplomática en la ciudad de Jerusalén. Condenamos la violencia de las fuerzas israelíes contra la población civil en Palestina y las amenazas de anexión de territorios de la Cisjordania ocupada”.

También reafirmó la invariable solidaridad con el pueblo saharauí y el apoyo a la búsqueda de una respuesta a la cuestión del Sahara Occidental, al tiempo que se pronunció por la búsqueda de una solución pacífica y negociada a la situación impuesta a Siria. “Rechazamos cualquier intervención directa o indirecta sin el acuerdo de las autoridades legítimas de ese país”.

El canciller cubano expresó solidaridad con la República Islámica de Irán ante la escalada agresiva de los Estados Unidos, a la vez que congratuló el proceso de diálogo intercoreano. “Sólo mediante las negociaciones, se puede lograr una solución política duradera en la península coreana. Condenamos enérgicamente la imposición de sanciones unilaterales e injustas contra la República Popular Democrática de Corea”.

El cambio climático amenaza la supervivencia de todos

Durante intervención, el canciller también hizo alusión a las recientes marchas por el clima que los estudiantes han llevado a cabo a nivel mundial:

“El cambio climático, algunos de cuyos efectos son ya irreversibles, amenaza la supervivencia de todos, en particular de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo”.

Rodríguez calificó como insostenible el papel del capitalismo:

“Sus patrones irracionales e insostenibles de producción y consumo, y la creciente e injusta concentración de la riqueza son la principal amenaza al equilibrio ecológico del planeta. No habrá desarrollo sostenible sin justicia social”.

El titular habló sobre la emergencia de la Amazonia, que “nos impulsa a la búsqueda de soluciones mediante la cooperación de todos, sin exclusiones ni politización, con pleno respeto a la soberanía de los Estados”.

El canciller abrió su intervención ofreciendo condolencias a la Mancomunidad de las Bahamas, por las pérdidas de vidas y la terrible destrucción ocasionadas por el paso del huracán Dorian. Llamó a la comunidad internacional a movilizar recursos para ayudar en la reconstrucción.

La relación bilateral entre Cuba y Venezuela se basa en el respeto mutuo y en la verdadera solidaridad, expresó el diplomático. “Respaldamos, sin vacilación, al gobierno legítimo que preside el compañero Nicolás Maduro Moros y la unión cívico-militar del pueblo bolivariano y chavista”.

Asimismo, condenó la conducta del gobierno de EE.UU. contra esa nación sudamericana, centrada en la promoción de golpes de Estado, magnicidios, guerra económica y sabotaje al suministro de electricidad.

“Rechazamos la aplicación de severas medidas coercitivas unilaterales y el despojo de sus activos, empresas e ingresos por exportaciones. Estas acciones constituyen una grave amenaza a la paz y la seguridad regionales, y una agresión directa a la población venezolana, a quien se pretende doblegar por las vías más crueles”, dijo el canciller.

En su intervención en la sede de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Rodríguez Parrilla llamó a tomar conciencia de estos hechos, a reclamar el cese de las medidas coercitivas unilaterales, a rechazar el uso de la fuerza y alentar el diálogo respetuoso sobre la base de los principios del Derecho Internacional y el ordenamiento constitucional de ese país.

Recordó que hace unos días, “Estados Unidos y un puñado de países” decidieron activar el obsoleto Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR), que contempla la utilización de la fuerza militar. “Es una absurda decisión que representa un retroceso histórico y un peligro para la paz y seguridad regionales que pretende justificar, mediante un artificio legal, la intervención en los asuntos internos de Venezuela”.

El ministro de Relaciones Exteriores calificó estos hechos como una grosera violación de la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz, firmada en La Habana en enero de 2014.

(Tomado de Cubadebate).

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/203415-no-nos-arrancaran-ni-una-sola-concesion-canciller-cubano-ante-asamblea-general-de-la-onu-video>



Radio Habana Cuba